

EL PERIÓDICO

En la capital 18 cts. semanales

PARA TODOS

Año VII — Núm. 1.902

DIARIO DE LA TARDE
Independiente

y de cultura popular.
Precios.— Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Calle de Castaños, 55

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos correspondencia, 75 cts. al mes

Alicante: Martes 13 de Noviembre 1917

Pagos por adelantado

R. I. P.

El terrible descalabro que ha sufrido el partido conservador datista alicantino, ha sido el golpe que coincidiría con la endémica vida que lo sostenía ya que en el Ayuntamiento ha quedado o quedará más propiamente dicho, reducida su representación a la mínima expresión a pesar de que entre ellos los hay aunque sueñen con Palacios de cristal y milagros providenciales.

Aunque el día antes decían desde el órgano de su política que *coitar con nombre supuesto es un delito y amparar el chanchullo es un crimen*, dieron orden en algunos colegios de que rompieran las urnas creyendo que por este medio podrían ocultar la bochornosa derrota que han sufrido, estas órdenes que dieron los que tanto velan por la *puresa del sufragio* salieron de labios de personas que por su cargo ni pensario tan solo debieron: así lo dijeron a vez en grito sus mismos servidores.

Unicamente D. Juan Bueno Sales logró triunfar, no por las fuerzas del partido en que milita, diezmado por completo y cuya jefatura ha puesto en muy desairada situación, sino por las propias simpatías que tiene entre los vecinos del populoso barrio de San Antón.

Sabíamos de mucho tiempo atrás que esos *prohombres de la política idónea* que tan bien hacen las elecciones en la mesa del café enseñando los calcetines, dándose tirones a los puños de vez en cuando y afilándose su encarnecido mostacho iban a tocar por sus propias manos el horrible fracaso que han tocado y que constituye el primer funeral de su muerte política; veremos luego donde van con su *profundísimo* saber.

Alicante dió pruebas el domingo de la democracia que siente, amparando con todas sus energías la candidatura que sin el menor luzar que la pueda entenebrer presentó el partido que zandilla nuestro Diputado a Cortes y amigo distinguido D. Alfonso de Rojas y P. de Bonanza, la que sin violencia, sin coacciones bajas ni maquinias triunfó como era de esperar y como tiempo

antes lo habíamos anunciado reconocedores de la marcha que llevaban los trabajos que efectuaban.

¿Que hubiera sido de nosotros si por una casualidad llegaran a ir al Ayuntamiento esos señores a quienes no conocemos y por el contrario tenemos de ellos antecedentes poco en armonía con esa superficial pulcritud que los caracteriza?

EL CAOS.

Pero en fin libres ya de ese insignificante peligro entonemos salmos en honor a los que mueren y solo dejan en memoria suya muchos y muy lamentables equívocos.

De nueve aspirantes a concejales, que presentaba el partido idóneo, únicamente ha conseguido salir uno de los que quedaron sin retirarse.

Cualquiera pensaría que en Alicante no hay idóneos.

CHISPAZOS

Pues señor—decía un interventor de una mesa electoral, nuestro candidato no se acuerda de nosotros; son las once y todavía estoy en ayunas por que cuando he salido de casa todavía estaba la familia acostada... Y lo peor del caso es que vamos a salir derrotados; a que no se acerca nadie de los nuestros.

Pero señor—dijo otro hostezando—si a nuestro candidato no lo conoce nadie. Ya véis aquí mismo en este colegio no le hemos visto el pelo en toda la mañana... Ese es de los que creen que tienen el acta segura y ya empieza por no hacer caso de sus electores antes que lo voten.

—¡Fulano de tal y tal!

—Ese no es fulano.

—Sí que es.

—Pues no es.

—¡Protesta!

—¡Que vote!

—¡Que no vote!

—Eso es legal por que este veto es verdad.

—¡No señor!

Josefa Aracil Santacreu Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4. 1.º - ALICANTE

—¡Pues si señor!

—¡Que decida la mesa!

—¡Votó!

Con este motivo se dan voces estentoreas, intervienen los guardias y a los pocos minutos se produce otro incidente por el estilo.

El candidato no aparece ni el desayuno tampoco.

A las 6 de la tarde se encuentran al mencionado candidato en casa del que llama su jefe por conveniencia. Su cara esta triste como el que acaba de despertar de un sueño alagüño y se halla en la realidad de una derrota vergonzosa. Y eso nunca es despectivo hacia aquellos hombres que han estado todo el día sin probar bocado echando espumarajos por la boca defendiendo aquella candidatura.

Transcurren muchos minutos y por fin van desapareciendo unos y otros casi sin saludarse.

—Chico, ¿has visto que desprecio nos ha hecho Don Fulano.

—Si me busca para otra elección lo mando a paseo,

—Así hacen *partido* algunos políticos y luego se extrañan de que resulten derrotados en unas elecciones.

Dos años después llega otro periodo electoral y dicen mirando las hojas del censo.

Este es nuestro, el otro también, y en esa confianza hacen cálculos de un centenar o dos de *votos seguros* y luego resulta que ni siquiera pueden formar el cuerpo de interventores por que no hay nadie que quiera trabajar por un candidato que no solo deja de cumplir sus promesas sino que también se complace en matar de hambre al que le sirve.

Otra derrota corona el éxito de

aque la elección y exclaman los vencidos.

Es que se han conjurado todos contra nosotros.

Y yo opino que para salir triunfante en una elección se necesitan simpatías, popularidad y prestigio y a falta de esto unos cuantos miles de pesetas para la compra de conciencias.

CENTELLAS

Se asegura que estos días ocurrirá una hecatombe política; el jefe de los idóneos piensa retirarse a la vida tranquila y sossegada.

Después de todo no está mal pensado:

Abandono de calles

BENALUA

Uno de los barrios más hermosos con que cuenta Alicante, por su situación y modernas construcciones, es el de Benalúa.

Sin embargo, en días de lluvia o viento, el paso por sus anchas calles se hace difícil; unas veces por el barro que en ellas se forma y otras por las enormes polvaredas que se levantan, cosas que debieran procurar evitar nuestros municipales, pues no es justo que un barrio tan populoso como este que nos ocupa se le relegue al olvido hasta el extremo que ni siquiera se vé más encargado de limpieza que el de la recogida de basuras.

Mucho agradecerían al señor Alcalde sus numerosos vecinos, que diera las órdenes oportunas, para que aparecieran por Benalúa con más frecuencia los encargados de la limpieza y riego de calles.

FEBO

Se necesitan

Bordadoras y Caladoras para el taller de José Millán.—Torrijos, 67.

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

SOBRE EXPORTACION

Final ingrato de una comisión

En verdad que no ha podido ser más desdichada la Comisión que fué a Madrid.

Desde el célebre mensaje que varios cosecheros y exportadores dirigieron al entonces presidente del Consejo de ministros señor Dato, hasta el regreso de la Corte de aquellos caballeros que fueron designados en la asamblea celebrada el 19 de Octubre en el Ayuntamiento, toda gestión de los interesados en el negocio de la exportación ha sido un puro desaciario y hasta produjo las tímidas discusiones y rozamientos personales entre organismos y personalidades llamados a dar ejemplo de cordura y desinterés.

La solicitud elevada al jefe del Gobierno fué una humillante adulación a Inglaterra y Francia con menosprecio de Alemania y Austria, que causó hondo disgusto entre los germanófilos.

Aquel documento, debió ser escrito por persona imparcial y perita en cuestiones de exportación, en el cual se expusieran los hechos y se argumentaran los remedios de las pasas, constituyó una súplica vergonzosa y hasta una excitación contra los periodistas defensores de la neutralidad.

A esa instancia enviada al señor Dato, sucedió la entrega a los cónsules de Francia y Gran Bretaña de sendas notas, que no contenían una sola palabra capaz de resolver comercialmente el conflicto de la exportación, pero en cambio estaba perfundido de ampulosas frases admirativas por esas dos naciones que, según reiterada confesión de los propios damnificados fruteros, eran las únicas causantes deliberadas de la ruina que trágicamente se cernía sobre toda la provincia.

En la junta magna presidida por el alcalde en las casas consistoriales salieron a la superficie y se pusieron de manifiesto enteramente reservas mentales de diputados, exhibiciones nada laudatorias de otros representantes nacionales, acusaciones gratuitas que el Sr. López lanzó con injusticia y ausencia de todo político contra determinado periódico de Málaga, desavenencias antipatrióticas de las Cámaras de Comercio y Agrícola con los iniciadores de la asam-

blea y de otros hombres conspicuos que concurrieron a ella, sin que faltaran incidentes poco gratos, como el de cierta pregunta formulada por un senador.

¿Y qué se hizo en aquella asamblea?

Nada en sustancia. Nombrar una comisión que se trasladara a Madrid con objeto de pedir al Poder ejecutivo que recabara de Inglaterra y Francia fueran levantadas las prohibiciones que para la importación de la pasa habían decretado. Ni más ni menos que lo que solicitó antes en el mensaje el Sr. Dato. Pero ¿se convinieron allí entre tantos asambleístas las soluciones que, producto de perfecto reconocimiento y maduro examen del problema que los congregara en el Ayuntamiento, habían de someter a la consideración del Gobierno? De ninguna manera.

Desde el día siguiente de la reunión hasta el de partida para Madrid fué la comidilla del público una serie de correspondencias periodísticas entre varios señores de mucha significación social y política en Málaga, que nos instruyeron de que a veces está bien fundada la maledicencia que dirige sus tiros contra personalidades a quienes se aparenta estimar.

Los bombos y platillos con que se trató de despedir a la comisión se convirtieron en silbatos que aguaron la fiesta.

Al llegar a Madrid se produjo la crisis y tuvieron los comisionistas que regresar como se fueron.

Pero no: según ellos mismos han dicho en la Cámara de Comercio, lo único importante que se ha sacado en limpio es que ahora en Francia, como si por vez primera conocieran los franceses la pasa malagueña, se han dedicado a analizarla químicamente *para ver si sirve de alimento!*

¿Es verdad que no ha podido ser más ingrato el final de esa comisión?

Antonio Barranco Garrido

Rusia y la paz

Proposición de Armisticio

Ginebra.—La Prensa de Berlín publica un despacho de San Petersburgo, según el cual el nuevo Gobierno de Rusia ha propuesto a todos los beligerantes un armisticio inmediato de tres meses para negociar una paz sin anexionas.

La guerra en el mar

París.—Telegrafían de Washington que el trasatlántico «Rochester» de 2500 toneladas, ha sido hundido por un submarino.

El «Rochester» forzó por primera vez el bloqueo con el «Orléans», ensarbolando el pabellón americano, después de la ruptura de relaciones con Alemania.

El «Orléans», fué también hundido por un submarino el día 8 del pasado Junio.

Continúa el desastre italiano

Viena.—Sigue el gran avance de los imperiales en el Veneto.

Fuertes contingentes austro-húngaros y alemanes están en el Piave inferior,

Las retaguardias enemigas han sido derrotadas donde ofrecieron resistencia.

Después de luchas encarnizadas en los montes, que duraron diez días y empezaron con el asalto del monte Caralida y terminaron con la conquista del Piave superior, ganó la división de Infantería número 49 Yugo y Pieve de Cadora.

La división cuya fuerza y resistencia había vencido las mayores dificultades se apoderó en total de 10.000 hombres, 94 cañones y gran cantidad de ametralladoras y lanzaminas.

En el quebrantamiento del antiguo frente italiano que se extiende ahora también al valle de Sugana y a la parte Este de las Siete Aldeas, las tropas del mariscal Conrad avanzaron al Este de Covo, cerca de la trótera, y se apoderaron en luchas encarnizadas por las calles de la ciudad de Asiago.

Última hora

Diario de Operaciones

En el valle superior del Piave cerca de Longarone al verse cercados por los austriacos se rindieron 10.000 italianos con numerosos cañones y abundantes pertrechos de guerra. Los

vencedores penetraron en Belluno llave del alto Piave y están a la vista de Felpe los italianos se disponen a resistir en el Piave inferior.

En Flandes consiguieron los alemanes un nuevo triunfo reconquistando las posiciones tomadas por los ingleses en la jornada del sábado cerca de Passendale en la cuenca del Aillette y en el frente de Bow: le Chaumé Banzau «auxxbrabo» tan solo luchas de artillería.

El nuevo Gobierno Ruso según parece propone un armisticio de tres meses para concertar la paz.

Tarjetas postales

En la imprenta de este periódico se hallan a la venta magníficas y variadas colecciones de tarjetas postales, desde cinco céntimos hasta 350 pesetas.

Entrada y salida de los trenes correos

ENTRADAS

Correo de Madrid, a las 8 30.
Mixto de Madrid, a las 6.
La Encina, a las 12 50.
Correo de Murcia, a las 12 15.
Mixto de Murcia, a las 21 10.
Andalucía, a las 2 20.
Alcoy, a las 7.
Correo de la Marina, a las 15 5.
Mixto de la Marina, a las 9 30.
Palma de Mallorca, los viernes.
Orán, los domingos.
Argel, los días 2, 12 y 22.

SALIDAS

Correo de Madrid, a las 19 15.
Mixto de Madrid, a las 21 30.
La Encina, a las 6.
Correo de Murcia, a las 6.
Mixto de Murcia, a las 15 30.
Andalucía, a las 4.
Alcoy, a las 13.
Correo de la Marina, a las 10 15.
Mixto de la Marina, a las 16 15.
Palma de Mallorca, los sábados.
Orán, los martes.
Argel, los días 5, 15 y 25.

Natividad Lillo Garrido

PROFESORA EN PARTOS

Academia de preparación para cursar la carrera con arreglo a los últimos adelantos y Asistencia a partos Terrijos 76, 1.º.—Alcázar

POVEDA :-: OCULISTA

SAGASTA 34.—CONSULTA DE 12 A 1 Y DE 3 A 5

Se comentan y públicamente actos en extremo vergonzosos que son el más duro reproche para los que blasonan de pulcritud y honorabilidad.

Manifestación a Canalejas

En señal de duelo cerró ayer tarde sus puertas el comercio acudiendo a la manifestación que se efectuó en honor del que tanto hizo por Alicante D. José Canalejas y Méndez, criminalmente asesinado en la Puerta del Sol de Madrid.

Fue un acto imponente por sus muchos asistentes que fusiona a depositar coronas al monumento que se levantó frente al Parque que lleva su mismo nombre.

Llegados allí, el señor Rojas que es el continuador de su sana política en lo que afecta a Alicante, pronunció un sentido discurso que consiguió conmover a su numeroso auditorio, en el que hizo resaltar sus cualidades de talento magnanimidad y nobleza terminando con vivas entusiastas al ilustre muerto cuya memoria conservará siempre los alicantinos y una encofradora salva de aplausos que nos impidieron oír las últimas palabras pronunciadas por tan feliz orador.

Mientras no procuremos apartar de nosotros a los que de cobardes y honrados únicamente tengan el nombre iremos de mal en peor y nuestros derechos estarán cada vez más encenagados y empobrecidos.

Grave denuncia

Preguntó en la última sesión del Ayuntamiento el concejal don Domingo Meliá, si era cierto que un médico de la Casa de Socorro había abandonado su destino para ir a la Isla de Tabarca con el propósito de ofrecerse gratuitamente a los que votaran a su padre e interesaba al señor Alcalde, que dijo lo ignoraba, para que lo averiguara y se le impusiera el correctivo a que hubiera lugar.

El señor Ferré que iba bien documentado dijo a los pocos instantes que este era D. Alvaro Gómez para quien pidió se le instruyera expediente con el fin de depurar los hechos que allí se conocían de denuncia y se trajera este al Ayuntamiento para que

fuera él quien le impusiera el correctivo.

El hecho como se ve es de bien notoria gravedad por los perjuicios que le pueden irrogar al que guiado de su mejor intención fué a procurar por su padre inmiscuyendo su profesión con la política y dejando en completo abandono los servicios por los cuales cobra del Ayuntamiento; seguramente el señor erró velando por los intereses de la corporación a que tan dignamente pertenece decorrió el misterio de que parecía estar rodeada la pregunta del señor Meliá y noblemente, sin otra finalidad que la de cumplir con la misión que el pueblo le tiene encomendada dentro de aquella casa puso las cosas en claro para que se pudiera ir con más seguridad en la depuración de los hechos.

Luego pudimos informarnos de los hechos de personas que nos merecen toda clase de respetos por su bien definida seriedad, que el expediente citado y que se instruirá en breves días figurarán declaraciones que por ser de quienes serían no han de dar lugar a la menor duda.

Se asegura que mañana correrán los colegios electorales una patrulla de gachos pretendiendo imponer la ley del garrote sin pensar lo en desuso que está desde que se conocen otras legislaciones más prácticas y modernas.

Sin precedentes

Esta mañana próximo al mercado había tendido en el suelo un pobre hombre que estaba atacado de un accidente.

La aglomeración de gente era enorme cuando al poco rato acertaron a pasar por el mencionado lugar dos guardias montados del municipio los cuales miraron y siguieron su marcha sin prestar ningún auxilio ni disponer una determinación que evitara aquel triste espectáculo.

El público ha hecho muchos y sabrosos comentarios sobre el particular.

Natalicios

Ayer dió a luz con toda felicidad a un hermoso y rubusto niño la señora D.ª María Pérez esposa de nuestro amigo D. José Navarro.

La madre y recién nacido encuentranse satisfactoriamente, por lo cual felicitamos a tan venturosos conyugues.

También dió a luz a una niña sistemina D.ª Elvira Guerrero, esposa de D. Eduardo Moll, persona que cuenta con nuestras simpatías.

Encontrase la enferma y su hija en un estado satisfactorio de salud. Nuestra enhorabuena.

NOTICIAS

PERDIDA.—Se ruega a quien se haya encontrado un tarjetero de piel color café, conteniendo un rosario de medallitas de plata, una peseta y diez

céntimos, que se extravió el domingo por la mañana en la Esplanada, lo presente en el Paseo de Méndez Núñez 53 segundo, donde se le gratificará.

Mañana ejecutará su primer concierto en el coliseo de la plaza de Chapi nuestra Banda Municipal de música en el cual oiremos las más selectas y escogidas obras de su repertorio.

Dada la animación que reina promete ser un verdadero acontecimiento artístico.

El jueves debutará en el decano de nuestros coliseos la compañía cuya lista daremos mañana de ópera, ópera y zarzuela española que dirige el maestro Penella.

Bienvenida sea.

En breve contraerá los indisolubles lazos del matrimonio nuestro amigo D. Antonio Muñoz Aguirre compañero que fué en la prensa, y en la actualidad oficial de Teléfonos Interurbanos en la estación de Leon con la bella y virtuosa señorita Filomena Ribera Barroso auxiliar de Telégrafos de aquella sección.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 1'25 pesetas arroba.—Trapos de paño y lana, a 60 céts. kilo.—Metal viejo a 1'50 ptas. kilo.—Cobre a 2'50 ptas. kilo.—Plomo a 50 céts. kilo.—Lana de colchón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17.—(Baratillo).

14) Prop Casa Manel Barcelona

na le tendré una poquica más, y así sucesivamente.

—De modo que tu amor necesita recibir pruebas del mio para convenirse.

—Ya verá usted: culpa de eso no la tengo yo, la tienen todicas esas cosas que usted ha hecho con las demás mujeres que le han querido.

—Todas ellas se han llevado lo que merecían. Pero lo que si sé decirte es que desde el primer momento que te vi, sentí algo aquí dentro de mi pecho, que era muy distinto de cuanto había yo sentido con las demás mujeres a quienes tratara.

—Y por eso sin duda hizo usted aquella apuesta con todicos los demás mozos. Vamos, que cuando lo pienso, no sé como he vuelto a mirarle tan siquiera.

Dolores o la moza de Calatayud 137

se había verificado en Paco, y de aquí nació todo el mal.

Es verdad que de aquella creencia participaban todos: desde ella al señor cura, que se congratulaba con la esperanza de no oír más hablar de los escándalos que daba con sus amores el tal sastro.

Así llegó la noche.

Si con impaciencia la esperaba Dolores, con mayor todavía aguardaba Paco:

Únicamente había diferencia en el sentido en que cada uno la esperaba.

La joven, para escuchar de nuevo de los labios del manesbo aquellas palabras que a mieles le sabían, y que tan perfectamente sabía pronunciar el condenado.

El, con el afán de asegurar aquella presa para poder devorar mucho mejor cuando la tuviese bien preparada.

SUCESOS

Sustracción
Ayer compareció en la Inspección de vigilancia el ciego Manuel Cantó Arques, manifestando que otro ciego llamado José Baile Sevilla, le ha sustraído cuatro pesetas en plata y un reloj de níquel con su correspondiente cadena.

Desavenencias conyugales
En la calle de Muro rieron Josefa Sala Ribes y el esposo de ésta Manuel Fonseca Cortés, por cuyo motivo fueron presentados en la Jefatura Urbana.

Las bravatas
Por rifa y escándalo en la vía pública han sido denunciadas las prostitutas domiciliadas en la calle de Teatinos Margarita López y María Lozano.

Ropa que vuela
Carmen Agustín Compañ que habita en el piso primero de la casa número 9 de la calle de Belando, puso a secar en la azotea algunas prendas de vestir.

El viento llevó dichas prendas a la casa de Be.én Casabuena.

Fué Carmen a reclamarlas y recibió a cuenta un chaparrón de epítetos malsonantes.

PARA NAVIDAD A nuestros lectores

Con objeto de que todos nuestros numerosos lectores puedan participar en los números que para el sorteo de Navidad adquiere EL PERIÓDICO

PARA TODOS, siguiendo la costumbre de siempre, para este año hemos adquirido CUATRO billetes completos con los números

**384, 3.410
21.369, 22.316**

Queremos hacer presente a nuestros abonados, evitando con ello reclamaciones de los que no hayan adquirido participaciones, que estas serán *Papeletas de una peseta* y que de esta peseta corresponderán 0'25 céntimos a cada uno de los números.

Con un talón de una peseta, se regalará cada lector UN REAL EN CADA NÚMERO.

Advertimos que esta administración no reservará participaciones a nadie, para evitar compromisos y favoritismos, de modo que como son tantos los suscriptores, aconsejamos que el que quiera tomar parte en el sorteo, recoja cuanto antes la participación que desea, no teniendo luego derecho a protesta alguna, si se agotan las papeletas, quien no haya recogido ninguna.

Ostras frescas

Llegadas regulares
hasta fin de Abril

Dos clases solamente.

Gordas finas, docena 1'80 ptas.

Medianas finas, docena, 1'20 id.

Se sirven en el establecimiento al mismo precio.

MAISON FRANCAISE.—Paseo de los Mártires, Alicante.

Tarjetas de Visita

En la imprenta de este periódico se ha recibido un grandioso y variado surtido de tarjetas de visita para señoras y caballeros desde 1'50 pesetas en adelante, el ciento.

Se necesitan

Oficiales, oficiales y aprendizas de sastrería como también buenas pantalonerías y chalequeras.

Navas, 21 principal.

Bar Samper

PLAZA DE LA CONSTITUCION

Hielados superiores.—Aperitivos de las mejores marcas.—Especialidad en la

Horchata Líquida Valenciana

Gran taller de Platería de Correa y Díez

Cadenas señora y caballero al pelo.—Se hacen todos los encargos concernientes al ramo, gran economía en la construcción y reforma.—Se compra oro, plata, platino, galones y dentaduras usadas e inservibles.—La casa que más paga.—Calle Torrijos, 92, bajo, Alicante

Espectáculos

SALON NOVEDADES

Veinte números de artistas, precios 0'75 pta. consumación.

RECUERDE
USTED

Amigo DÉBIL

QUE EL

ELÍXIR CALLOL

DA

FUERZA, VIGOR
Y JUVENTUD

Y los Médicos le llaman el
REMEDIO DE LOS
DÉBILES



SE VENTA EN FARMACIAS Y DISCOTECAS

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el Moro de Venecia. La Dama de las Camelias.—Los amantes de Teruel.—Catalina Howard.—Diego Corrientes.—La Viejecita.—Abelardo y Eloísa.—La Africana.—Flor de un día. Amor de madre.—Pablo y Virginia.—La Huérfana de Bruselas.—Don Juan Tenorio.—El Barbero de Sevilla.—Aida.—Las espinas de una flor.—Dolores o la moza de Calatayud.—Hernán Cortés y Eloísa.—Julietta y Romeo.—El Trovador.—La Verbena de la Paloma.—Hernani.—El rey de los Campos.—José María.—Luis Candelas.—El Parnales.—Carín.—Los siete niños de Eciija.—Juan José D. Juan de Serrallonga.—Los dos pilletes.—Carmen. Manoa de Essant.

ALICANTE

Imprenta Hijos de J. García

Castafios, 55

138 Prop. Casa Masca Barcelona

Porque el innante quería vengarse de los anteriores desaires de la joven y de haberle hecho perder la apuesta que hizo con sus amigos.

Cuando entró aquella noche en la cocina de la posada, en la benévola acogida que obtuvo, comprendió desde luego que Dolores se había apresurado a dar parte de lo ocurrido a todos los concurrentes a las veladas de la posadera.

Esto acabó de mortificarle.

Y no se atrevía a mirar a Dolores porque veía las miradas que a hurtadillas cambiaban entre sí las personas allí reunidas.

En el semblante de Dolores brillaba la satisfacción.

Se comprendía que estaba gozando con su triunfo.

Impaciente, esperó que el sacristán

Dolores o la moza de Calatayud 139

se marchase a tocar las ánimas, e inmediatamente se levantó para marcharse.

No había transcurrido media hora, cuando ya estaba la Dolores en la ventana de su cuarto.

Al ruido que produjo ésta al abrirse, se apresuró a preguntar Paco.

—¿Estás ahí?

—Sí señor,

—¿Recuerdas bien lo que te dije esta mañana?

—Pues porque lo recuerdo estoy aquí.

—Eso quiere decir que aceptas gustosa mis obsequios.

—Ya verá usted: todas las cosas tienen su principio, y quiere decirse que si yo no puedo tenerle hoy más que... vamos, mucha estimación, más que a cualquier otra persona, mañana